
　ＩＣＴによる地方創生セミナーｉｎ山口（山口市） 【講演１】  「ＩＣＴの活用による地方創生の具体策」

　　～来場者アンケート取りまとめ～

　　開 催 日 　　　平成２７年７月１４日(火)
　　来場者数　　　　９１ 名
　　回 答 数　　　　 ６０ 件

【講演２】 「創造的過疎から考える地方創生とＩＣＴの活用」 【講演３】 「なんぶスマートライフ・プロジェクト推進事業
　　　　　　　　　　『ケーブルテレビ』×『マイナンバー』」
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【講演４】 豊麗の島‐久米島地域経済活性化プロジェクト 【トークセッション】 「ＩＣＴを活用した地方創生を考える」

【参加者の所属】 【参加者の年齢】
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1 メーカー(ベンダー) 

自治体／行政 

放送局／ケーブル

テレビ関係 
シンクタンク／コン

サルタント業 
経済団体／社団法
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29歳以下 
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60歳以上 

無回答 



【講演１】「ＩＣＴの活用による地方創生の具体策」 へのコメント

・積極的な補助金申請が必要と感じた。

・地方創生に向けた具体的施策について理解できた。特に地方版総合戦略策定について理解できた。

・他地域の取組みが参考になった。

・全国優良事例のHP掲載アドレスを積極的に示してもらいたい。

【講演２】 「創造的過疎から考える地方創生とＩＣＴの活用」へのコメント

・視察も含め行ってみたい所のひとつとなった。

・ＩＣＴが必要なツールとして活性化を支えた様子が垣間見えた。若者が飛び付く業種を集めた仕掛けが巧いと思った。

・神山町で起こっている移住の流れについて、詳細に説明いただき大変参考になった。

・結果的にうまく循環した成功例だと思う。なかなか成功しないかもしれないが、新たな発想でチャレンジすることが大切

  だと感じた。

･大変興味深く実例を聞かせてもらった。自分たちの仕事、自分たちの地域にどうあてはまるのかはなかなか難しい印象

  もあります。

・地域のデザイナー、仕掛人は誰だったのか。まさに「神山マジック」。でも、地域にＩＣＴは役立ているかは不明。

【講演３】 「なんぶスマートライフ・プロジェクト推進事業『ケーブルテレビ』×『マイナンバー』」 へのコメント

・高齢者見守り、子どもの行動履歴管理の事業は興味深かった。

・既存の各家庭にも既に設置されている、ケーブルテレビ関連機器を活用することは、今後、高齢家庭が多い山間地で

  有益であると考えられた。　

・マイナンバーカードの独自活用について、様々な可能性を秘めていることが理解できた。

・ケーブルテレビを活用したＩＣＴ地方創生の取組みの具体例として参考になった。

・テレビという家庭に入り込んでいるものが、上手く使える道が考えられていて参考になった。

・見守りをキーワードに実証実験を行い、費用面についても検証されており参考になった。

・マイナンバーの活用等に期待している。



【講演４】 「豊麗の島‐久米島地域経済活性化プロジェクト」 へのコメント

・効果だけでなく、課題についてもお話しいただき、事業推進における注意点として参考になった。

・公衆Ｗｉ－Ｆｉを活用した様々なサービスの紹介をいただいて参考になった。

・小さい島であることで大変なことも多いと思う。しかし、小地域であるが故に出来るチャレンジがうらやましい。

・全島Ｗｉ－Ｆｉを軸として、各方面への活用を意識して進めているところが参考になった。自分たちの仕事でどう取り入

　れるべきなのか、考えさせられました。

・地域の特性やポテンシャルが違いすぎているので、参考にできない。

【トークセッション】 「ＩＣＴを活用した地方創生を考える」 へのコメント

・地方創生において求められるポイントについて、生の声を聞くことができ参考になった。

・神山町のお話は、大変興味深いものでした。

・神山町の取組みは、ＩＣＴ利活用セミナーには不適。ＩＣＴ企業による地方創生であり、ＩＣＴが地域住民にどう活用されて

　いるかとの視点がない。

【講演１～４、トークセッション　共通】

・それぞれの講師の方々の話がわかり易く、興味深く、大変有意義であった。

・ひとつひとつの講演を、もう少しゆっくり聴きたかった。

・各々の講演の後で、質問タイムがあった方がよかった。

・講演内容が多過ぎる。



【ご感想・ご意見】

・地方における課題は同じかもしれないが、地方の特徴があって、その特徴をむしろ活かしてあり、話しもとてもおもしろ

　かった。もっと聞いてみたいと感じた。

・もう少し多い頻度で開催してもらうとありがたい。

・地方創生を地域に浸透させる取組みとして、地方で開催するセミナーは有効であるので、今後とも継続してほしい。

【今後セミナーで取り扱ってほしいテーマ】

・中国地方の地方創生の事例

・中国地方のＩＣＴ活用の事例

・過疎地等も含め、「高齢者の生活支援（医療・介護含む）」に資するＩＣＴを活用した成功事例

・オープンデータ、ＧＩＳ関連

・ＩＣＴサービスのコストパフォーマンスと行政負担・受益者負担の考え方

・総務省の補助金の対象となる、具体的なプログラムの紹介

（以上）
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